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【市民生活支柱的公共交通其维持与扩充】 

 

大家好，我是冈山市长大森。 

 

    前几日，我市举办了“第七届公共交通网形成协议会”，会上就提高冈山市公

共交通便利性的相关内容进行了探讨。我市提出了关于维持与扩大市内路线巴士

的具体改革方案，与巴士事业者以及利用者等进行了协商。 

 

    今后社会将迎来人口急剧减少的局面，为此，冈山市为了实现未来可持续发

展以及儿童至高龄人士的广泛年龄层都能够安心舒适生活的目标，考虑具体将 

・在市中心部集聚高度的城市服务机能，以牵引城市整体的经济与交流活动 

・在各地区据点处充实医疗、福利、商业等切身的生活服务机能 

・将市中心部与地区据点处以及地区日常生活圈内各区域用高便利性的公共交通

等连接起来 

稳持以上城市建设的中长期视点来推进工作应该尤为重要。 

 

为此，我认为必须要做到下述三点： 

①  将市中心部改造成舒适而有魅力的繁华之地，提高地区的据点处机能使其   

活性化，努力打造充实的日常生活。 

②  为了能够让生活在周边地区的市民也得以享受市中心部与地区据点处的   

繁华，必须要提供安定的公共交通。 

③  作为周边部日常生活的支柱，一定要努力确保生活交通。 

 

我们把目光转移到市中心部，可以看到城市地区再开发等民营事业正在积极

活跃实施中。冈山市也为了创新繁荣正在努力实施各项工作，如正在全力修建县

厅街的单行车道将其改为一条行车线，同时致力于冈山艺术创造剧场的整备，还



有将路面电车延伸至冈山站前以便乘坐等，至今为止所播撒的种子已逐渐成形并

有目共睹。 

   

  另外，公共交通所面临的情况日趋严峻，在这 25 年间，路线巴士的运行区间

总长度减少了约 26%，最近的两年间，国道 180 号的路线巴士也被迫停运，连接市

中心与周边部的 10 多条主要路线都被减少。 

  同时，新型冠状病毒感染症的影响更加速了公共交通利用人数的减少，如何

保证公共交通这一对市民来说尤为重要的交通工具，已经迫在眉睫。我认为应该

有意识地加快速度，努力实现公共交通的维持与扩充。 

 

因此，在这次协议会中就如下三个支柱事业提出了具体方案： 

① “重组路线”：整合重复路线以实现运行效率化 

② “改定中心部乘车费”：改善因过度价格竞争所造成的事业者收益结构恶化情况 

③ “乘车费打折（半价）”：政府负担高龄者与障害者的部分乘车费 

对此，参加者们提出了诸多意见，就现状来看，巴士事业者之间的想法并非

完全一致。 

  

  路线巴士的维持工作已面临“刻不容缓”的局面，如果继续这样下去将无法

保证对市民来说极其重要的交通工具，我市肩负重任并正在竭尽全力着手解决。 

我们与各个巴士事业者们至今为止已经持续进行了将近三年的探讨，正因为

经过了多次意见切磋，相信各个事业者们对于冈山市的想法也应该充分予以了解。 

我们会参考这次协议会中所获得的意见继续努力调整，争取在下一届的协议

会中能与全体事业者们的意见达成一致。 

同时，也希望更深层次地去探讨如何充实生活交通，争取从令和 3 年度开始，

能够将这些公共交通的对策付诸实施。 


